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江澤林冀兩地合作「終成海洋」
縱論五大前景 陝常務副省長激情邀港企赴陝興業

王軍：西咸新區開發進新階
香港文匯報訊（記者 熊曉芳）「10月17日陝西省委、

省政府出台的《關於加快西咸新區發展的若干意見》，對
西咸新區具有里程碑的重要意義，標誌着西咸新區的開發
建設進入全新發展階段。」在「第四屆陝粵港澳經濟合作
活動周開幕式暨陝港產業合作對接交流會」上，西咸新區
管委會黨工委書記、常務副主任王軍表示，過去，深圳特
區、浦東新區、濱海新區引領了中國經濟高速發展，也極
大促進了港澳的高速發展，如果說錯過了第一波班車，沒
關係，西咸新區的班列才剛剛起步，千萬不要錯過！

城市規模開發機遇難得
王軍指出，西咸新區是中國大地原點所在地，是國家高
速公路、高速鐵路和航空的重要樞紐，也是國家互聯網直
連互通節點，是國家信息大通道的重要樞紐。新一輪向西
開發開放，內需拉動居中優勢逐步顯現。
西咸新區規劃布局了空港、灃東、秦漢、灃西、涇河五

個組團，根據五個組團不同的區位和資源，形成錯位、互
補的產業集約、集成、集群發展布局。在大西安的幾何中
心灃渭三角洲建設絲綢之路經濟帶能源金貿中心，同時，
依託西安地區國際教育和文化交流優勢，打造國際文教產

業園，建造國際文化交流平台。王軍強調，這五個城市板
塊及其點綴其間的若干小鎮，應該是未來10年，城市規
模開發，在世界範圍內都不可多得的題材。

招商引資成效顯著
據介紹，自2013年第三屆陝粵港澳經濟合作活動周舉
辦以來，西咸新區招商引資成效顯著，瑞典宜家家居、
美國微軟創新中心及服務外包中心、華晨集團特種車生
產基地、阿里巴巴集團菜鳥網絡西北核心節點等項目落
戶西咸新區。西咸新區獲批成為全國首批55個生態文明
先行示範區之一；西咸新區空港新城獲批為國家航空城
實驗區；空港保稅物流中心獲得國家海關總署等四部委
批准。10月13日，中俄絲綢之路高科技產業園落戶西咸
新區灃東新城。
為了加快西咸新區建設，陝西省委、省政府先後出台了

支持西咸新區發展的十大政策、關於加快西咸新區發展的
若干意見。其中，包括與陝北資源開發掛鈎信息服務產業
享受大工業電價等特殊優惠政策，及享受全省各個開發區
的所有優惠政策等普惠政策。西咸新區據此出台了三十三
條投資優惠政策，並且在實際操作中不斷更新、細化。西
咸新區積極探索市場准入制度改革，圍繞降低門檻、優化
程序、提高效率進行改革創新，實行工商註冊認繳制，投
資政策進一步優化，將為投資者帶來實惠。

■西咸新區管委會黨工委書記、常務副主任王軍推介時
表示，請不要錯過西咸新區的班列。 李陽波 攝
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香港文匯報訊（記者 李陽
波）曾在2012年率團來港推介
的陝西省省長婁勤儉，此次雖
未能親臨香港，但他昨天亦通
過視頻向香港的朋友們表達了
問候，同時也對陝西進行了精
彩的推介。雖然只有短短幾分
鐘，卻讓在場來賓對陝西有了
更新的了解。
婁勤儉在視頻寄語中表示，

習近平主席提出了「一帶一
路」的戰略構想，這對陝西是
新的機遇。李克強總理到陝西
調研時，要求陝西在新一輪的
西部大開發中發揮積極的作
用，成為西部科學發展的新引
擎，要努力打造內陸改革開放
的戰略新高地。張高麗副總理
到陝西召開「一帶一路」工作
座談會時，要求陝西在打造全
方位對外開放上承擔起歷史的
使命。

冀與港企共享發展機遇
婁勤儉認為，陝西和香港的

合作進入了一個新的里程，目
前陝西的開放更得到了世界知
名企業更多關注。香港的金
融、貿易和物流等服務業在全
球都具有領先優勢，如果能和
陝西的高端能源化工基地、電
子信息、先進製造和新材料等
戰略性新興產業同步發展的
話，前景十分廣闊，陝西願意
和香港的企業共享發展機遇，
攜手創造更多的輝煌。

梁敬國：上半年兩地貨物貿易倍增

陝西省副省長王莉霞昨日主持交流會，邀請港企到當
地投資興業、合作共贏。江澤林在致辭時全程激情

脫稿演講，並引用詩句「長風破浪會有時，直掛雲帆濟滄
海」祝願陝港兩地合作「終究匯成海洋」。

催生新產業新發展 前景廣闊
江澤林首先提及能源金融領域的合作，指香港是世界金

融中心，有非常發達的金融服務業，而陝西是能源大省，
能源和金融合作，必將催生出新產業和新發展，合作前景
相當廣闊。
其次是深化港口貿易合作，江澤林表示，香港是世
界貿易、航運中心，陝西作為內陸地區，目前陸、空
兩方面的交通樞紐已經形成，陝港兩地發揮各自優
勢，一定能夠在港口貿易方面不斷深化合作，進而在
整個世界範圍內進行商業貿易的合作。在產業升級方
面，他指，陝西產業種類齊全、結構優越，當地正在
進行產業改造升級，將優勢產業不斷培育發展壯大，

相信在汽車、航空航天和信息產業方面，兩地合作的
潛力很大。

城鎮化重要契機 基建潛力厚
此外，作為文化大省的陝西，在文化領域亦有不少元
素令港人關注。江澤林表示，香港對中華民族文化認同
和研究已經達到一定水平，經常對中國傳統文化進行宣
傳，意義非常重大。「我們怎麼樣來挖掘這些文化資
源，共同為我們的文化事業、文化產業發展服務，我覺
得在這一塊，有非常廣闊的合作前景」。
他最後表示，陝港兩地可以共同推進新型城鎮化的合

作。他指出，內地正處在新型城鎮化變革的最重要時期，
規模之大、速度之快均前所未有，「這是一場整個產業結
構演進，整個社會結構變遷的巨大變革」，在變革的過程
中，無論是基礎設施建設、產業發展，還是社會服務，都
有非常廣闊的發展潛力，希望雙方不斷創造新的優勢，在
不斷合作的基礎上，進一步深化擴大合作。

仇鴻孫湘一胡建中等出席
中聯辦副主任仇鴻、經濟部部長孫湘一，外交部駐港

副特派員胡建中，全國政協常委劉漢銓、林樹哲，前全
國政協常委楊孫西，全國人大代表蔡毅，全國政協委員
傅育寧、林銘森、張學武、王樹成、鄭翔玲，香港總商
會主席彭耀佳，香港工總主席劉展灝，香港中華廠商會
副會長吳清煥，及陝西省政府副秘書長張小寧、張光
進，省商務廳廳長姚超英等人出席了交流會。

香港文匯報訊（記者 涂若奔、實習記者 王人楚）陝西省政府昨日在港舉辦了「第四屆陝粵港

澳經濟合作活動周開幕式暨陝港產業合作對接交流會」，吸引數百政商界人士出席。該省省委常

委、常務副省長江澤林在會上表示，陝港兩地近年來在商業地產、商貿和文化旅遊方面的合作取

得了豐碩成果，去年兩地貿易額增長74.89%，香港在該省的投資增長了37%，「在經濟下行壓

力下取得了可喜的成績」，希望雙方今後在能源金融、港口貿易、產業全面升級、文化交流和新

型城鎮化這五大領域，進一步擴大和深化合作。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）香港商務及經濟發展
局副局長梁敬國昨日出席「第四屆陝粵港澳經濟合作活
動周開幕式暨陝港產業合作對接交流會」時表示，香港
是陝西企業「走出去」的首選地，兩地的經貿往來非常
密切，在貨物、服務貿易和投資方面都保持緊密的合作
關係。尤其在貨物貿易上，今年上半年邁上了新台階，
兩地進出口的貿易總值超過83億元人民幣，同比增長
逾1倍。
梁敬國致辭時表示，香港一直是陝西省最大的外資來

源地，截至2014年6月底，在當地的港企約有2,500
個，實際使用港資超過109億美元。當地大力推動「絲
綢之路經濟帶」的建設，為兩地合作和香港企業的發
展，均帶來了新的機遇。港府未來會繼續保持和陝西省
的經貿關係，在新興產業、現代服務業、旅遊產業等多
個領域擴大合作，追求互惠互贏、共同發展。

方舜文盼引進港品牌赴陝
貿發局總裁方舜文也在同一場合致辭指出，多年來

香港一直是陝西省的重要貿易夥伴，通過貿發局在當
地舉辦的活動，不少香港品牌已經和陝西企業建立了
長期的合作關係，共同開拓西北市場，希望未來可以
為陝西省引進更多的香港和海外品牌，滿足當地消費
者的需求。
方舜文並表示，陝西是西北地區的商貿中心，科技優

勢突出，擁有不少優勢產業，為兩地合作提供了大量商
機。香港的融資能力強大，具備人流、物流、資金流和
法規完善的優勢，且有專業的市場推廣團隊，在科研方
面也已實現國際化，相信兩地在生物科技、中藥、服務
業和物流航運等領域都有不少合作機會，並可協助陝西
省向經濟多元化發展。

■香港商務及經濟發展局副局長梁敬國表示，兩地的經
貿往來非常密切。 張偉民攝

■陝西省省長婁勤儉通過視頻，對陝西進
行精彩推介。 李陽波 攝

■陝西省副省長王莉霞主持大會時說：「陝西經濟已步入快
速發展的新階段，今天你給陝西一個擁抱，明天陝西會給你
一個驚喜。」她邀請港企明年5月份前往西安參加第19屆西
洽會以及第2屆絲綢之路國際博覽會。 李陽波 攝

■陝西省委常委、常務副省長江澤林表示，陝港兩地可以共同推進新型城鎮化的合作。
張偉民 攝 ■陝西省政府昨在港舉辦了交流會，吸引到數百政商界人士出席。圖為陝西省委常委、常務副省長江澤林。 李陽波 攝


